

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 5125.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre. 22 rs.  
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre. 28 rs.

VIERNES 23 DE AGOSTO DE 1867.

Los Sres. suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XVIII.

## Seccion editorial.

### LO SERIO Y LO RIDÍCULO.

Parece que la sociedad está condenada á juzgar siempre por el extremo de las cosas; como si se cansara de mirarla á través del prisma de un solo color, deja este y cae en el opuesto huyendo del conjunto y de su variedad para fijarse en uno solo de los puntos de vista. Esta division en la opinion ya es antigua, tanto como el hombre. Desde los dos conocidos tipos de Heráclito y Demócrito las gentes han andado separadas, y para unos la vida espresa hacinamiento de dolores físicos y morales, la muerte su complemento y término natural quien tiene otra cosa mas que lágrimas para derramarlas siempre y á todas horas desde el oriente al ocaso de la existencia? ¿quién se atreve á dilatar sus labios con la sonrisa si la naturaleza, ávida de sus derechos, recobra su triste imperio sobre el corazón del hombre y derrama sobre él á torrentes la amargura? ¿Locura es el reír! esclaman los que profesan esa teoria; el hombre debe estar prevenido para recibir á todas horas el amargo cáliz, y cuanto mas resignado, mas estóico, mas hombre es: habita en un laberinto de males guiado por el relámpago de la esperanza que se burla de él á todas horas. Y los que abrigan esas ideas son los grandes filósofos, los misántropos, los melancólicos y los hipocondriacos, pues puede llegar á constituir un estado permanente del alma en que esta se cierna en una esfera tétrica y tenebrosa como oscura cárcel de sufrimientos. Otros, por lo contrario, para ellos nada hay grave en la vida; el mundo es una ilusion, y como ilusion, frívolo, aéreo y pasajero, nada debe tomarse por lo serio; los negocios mas árduos, las cosas mas importantes deben salpicarse de cierto gracejo, deben adornarse de metáforas risueñas y de festivo buen humor, luchando constantemente con las penas como el sol con un dia nublado.

Para estos seres que serian felices si sintiesen lo que dicen, todo debe ser medido con la misma vara y nada hay que pueda ni deba distraer al hombre en ese panorama ilusorio en el que debe permanecer siempre á despecho del destino. ¿Quién tendrá razon? los filósofos, los persimistas, los cáuticos ó los hombres de buen humor? En nuestro concepto, razon ninguno la tiene. El carácter del individuo, la edad, el clima y una infinidad de circunstancias, influyen en el modo de ver las cosas; pero siempre que se eduque la voluntad bien y arregladamente se verá que ambos escollos son peligrosos. Un examen no muy detenido de la naturaleza física y moral del hombre prueba

irrecusablemente que el hombre ha nacido para llorar y para reír; que tiene afectos expansivos, alegres, que brotan espontáneamente de un corazón como crisis misteriosas que templan sus ratos de amargura, y defectos escéntricos, tristes, melancólicos, cuya explosion revienta dentro del pecho y hace asomar el llanto á los ojos como un rio oculto de aquella oculta y ardiente lava que abrasa el pecho. Reír y llorar; placer y dolor: hé aqui los dos polos de nuestra vida moral sobre los cuales giramos sin que podamos prescindir ni de uno ni de otro. Ese es nuestro destino. De manera que la educacion cuanto mas esmerada y perfecta es, viene á colocar al hombre en ese terreno, sin negar por eso que á medida que él avanza por la carrera de la vida y se aleja de aquellos dias sin nubes de su juventud, hallará mas motivos de sufrimiento que de verdadera dicha, pues como dice el poeta bíblico: *militia est vita hominis super terram.*

No permitamos, pues, que se apodere del imperio de nuestra vida social la austera férula del filósofo, ni el ridículo casquete del dios Momo. Tomemos las cosas y los hombres como son, y tendremos así bastantes motivos para reír y hartos mas para llorar.

Del M. del C.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Melilla, 14 de agosto.

Los moros fronterizos han depuesto completamente todo el odio que les animaba contra la aduana, y si bien no entran todavia mercancías y efectos á la plaza por no pagar los derechos á la misma, empiezan, sin embargo, á entrar algunos efectos, asegurando lo harán como antes lo efectuaban tan pronto llegue el Bajá del Rif. Con la plaza siguen en muy buenas relaciones de amistad, que dudo se interrumpen á pesar de cualquiera disidencia que pueda ocurrir entre ellos.

El 11 del que riga llegó á esta plaza el digno sub-intendente militar de la provincia de Málaga, D. Antonio Mendoza, con objeto de inspeccionar las dependencias de su ramo en esta. Ha permanecido entre nosotros tres dias dedicado exclusivamente al objeto de su venida, pasando una escrupulosa revista á todos los almacenes de víveres, utensilios, hospital, cuarteles y cuantos ramos tiene á su cargo el cuerpo administrativo.

El miércoles último fundó en las aguas de Palma de Mallorca la corbeta de guerra italiana *Valerosa*, de 10 cañones, la cual se hizo á la mar en el mismo dia sin comunicar con tierra.

### Dice la Revista de telégrafos:

«Segun nuestras noticias, se dará muy en breve una circular, encaminada á conceder á los jefes de las subinspecciones amplias facultades para que distribuyan el personal de vigilancia de las líneas de la manera que crean mas conveniente para su entretenimiento y conservación. En este sentido, se asignará á cada seccion el número de capataces y celadores al tenor de 20 kilómetros por carretera y 60 por ferro-carril, que dando el subinspector en libertad de accion para organizar el servicio con arreglo á la naturaleza y topografía de la localidad de que esté encargado. Al propio tiempo, y como consecuencia de esa medida, se exigirá estrecha responsabilidad de las faltas que se noten en el estado de las respectivas líneas.»

### ESTRAÑERAS.

Escriben de Leipzig.

«La publicacion de los escritos dejados por el emperador Maximiliano ha tenido un éxito inmenso en Austria y en Alemania del Sur. La primera edicion de los cuatro primeros tomos se ha agotado casi instantáneamente.»

Un periódico extranjero anuncia que el emperador Napoleon ha inventado un nuevo cañon de gran potencia. De un solo disparo, añade, es capaz de destruir un batallon. Se trabaja activamente en la fabricacion de esta clase de piezas de artillería, cuyo secreto solo dejará de serlo cuando las complicaciones europeas obliguen á valerse de ellas en los campos de batalla.

Dice *El Derecho*, que deseando el señor Rattazzi conservar por algun tiempo la direccion de la Hacienda italiana, va á nombrar al senador Capriolo agregado á dicho ministerio, con poderes extraordinarios.

Noticias de California anuncian que el filibustero Gaston d'Artois habia penetrado otra vez en Méjico á la cabeza de dos compañías de aventureros, pero que fué derrotado en la Paz, hecho prisionero y fusilado.

Hace pocos dias hubo un motin en Jasi (Italia). Una multitud de obreros y de proletarios se opusieron á la salida de un convoy de granos. La *Opinione* censura á la Guardia nacional no haber cumplido con su deber en esta circunstancia.

El ministro de Hacienda italiano ha nombrado una comision encargada de preparar los reglamentos para la venta de los bienes eclesiásticos y la emision de títulos conforme á la ley que acaba de ser votada por las Cámaras. Los reglamentos se publicarán probablemente á principios de la próxima semana. Asegúrase que el gobierno italiano procura ha-

cer la operacion financiera dentro del reino aplicando en el limite posible la célebre máxima *Italia farà da se.*

Los periódicos dinamarqueses publican mensajes de los habitantes de Alsen, Sundewitt y Apenrade, dirigidos al emperador Napoleon, dándole gracias por su solicitud en favor del Schleswig y manifestando su esperanza de unirse pronto á Dinamarca.

Los dias del emperador Napoleon se han celebrado en la Iglesia católica de Copenhague con singular pompa, asistiendo á la funcion religiosa el príncipe heredero y el presidente del consejo de ministros.

Segun la *Opinione*, la causa real de la ruptura de las negociaciones entabladas entre Austria é Italia para la devolucion de los objetos de arte y documentos que los austriacos se llevaron de los archivos de Venecia, será la negativa de Austria á restituir los manuscritos que contienen relaciones de los embajadores venecianos en Alemania.

El *Cronista* de Nueva-York dice que la suerte de los habitantes del Sur en la república anglo-americana no puede ser mas precaria.

Privados de sus recursos, medio perdidos las cosechas, anegados sus campos é imposibilitados de dar salida á sus productos, se ven acometidos á la vez por todas las plagas inherentes á la miseria; y como el dia 20 de agosto termina el plazo concedido por el gobierno para suministrarles socorros, el hambre, los sufrimientos volverán á ser tan intensos ó mas que hace tres meses. Los comandantes militares nada hacen por aliviar la triste situacion del pueblo y solo se ocupan de destituir empleados para reemplazarlos con otros mas flexibles y acomodaticios, y de atender á sus intereses personales.

Hablando de la lucha de los anglo-americanos con los indios dice el *Cronista* de Nueva-York.

«La especie de armisticio celebrado recientemente con los indios hace presumir á algunos de nuestros colegas que se trata de encerrarles á todos en un territorio especial, á fin de poder exterminarlos luego de una vez y con mayor facilidad. Espantosa seria la idea si alguien hubiese que la obrase; pero otra vez nos vemos obligados á repetir que la mayor parte de nuestros colegas que tal dicen, ignoran la geografia de su pais y todo lo que hace relacion á los indios. Mas acertados parecerenos que andan el anunciar que la guerra con los salvajes costará cien millones de pesos; porque harto satisfechos estamos y mas de una vez lo hemos anunciado en nuestras columnas, que la cansada cuestion de los indios es solo cuestion de dollars.»

En la catedral de Francfort ha habido un incendio considerable, quemándose completamente la sacristia y algunas casas adyacentes. Tres personas han perecido. La reina de Prusia, que está en Coblenza, al saber la noticia envió un telegrama á Francfort manifestando su sentimiento por esta desgracia.

En la iglesia de San Juan y San Pablo en Viena ha ocurrido un incendio considerable. Entre las obras de arte destruidas allí por las llamas, se cita el cuadro de Ticio, *San Pedro mártir*, un cuadro de Bellino y otros lienzos notables.

La *Presse* de Viena afirma que segun una informacion hecha por los cónsules de Francia y Austria en Candia, el cónsul ruso en aquella isla es el que ha inventado las noticias sobre atrocidades cometidas por los turcos contra los cristianos.

Un periódico dinamarqués, el *Dagbladet*, declara que carecen de fundamento todas las noticias relativas á proyectos de matrimonio de la heredera del trono de Suecia con un príncipe prusiano.

Escriben de Florencia el *Internacional* que el gobierno italiano, de acuerdo con el inglés, está resuelto á reconocer la república mejicana. Esta noticia, sin embargo, no merece mucho crédito.

La *Gaceta de Italia* dice que Garibaldi tiene el proyecto de irse definitivamente á Caprera á fines del corriente mes.

La noticia de que Omer-bajá habia dimisionado el mando de las tropas en Candia, no se confirma. La *Patris* dice que á la fecha de las últimas noticias, el gobierno otomano nada sabia de esta dimision.

La constitucion de la nueva confederacion canadiense, que comprende los Estados de Quebec, Ontario, Nueva-Escocia y Nueva-Brunswick, empezó á estar en vigor el 1.º de julio. Las instituciones están modeladas en las de Inglaterra. Este nuevo Estado tiene su Hacienda, su ejército y su administracion especiales, y el gobernador general es una especie de virey que goza de las facultades de un monarca constitucional, nombra los ministros, promulga las leyes y convoca las Cámaras.

El número de visitantes de la exposicion fluctúa actualmente entre 40 y 50000 diarios, pero el parque adquiere cada vez mas el aspecto de una vasta feria cosmopolita. Por la noche abundan all los cafes-conciertos, los teatros de pantomima, los juegos y las diversiones de todo género; mientras la música bávara hace oír sus acordes ecos en la cerveceria de Munich, una orquesta parisiense ejecuta piezas buffas en el café chino; un piano toca el repertorio de Verdi en el café turco; un coro de tiroleses canta

(428)

—Bruto ha mordido al asesino, repuso Narciso, y gracias á esta mordedura es mas fácil de reconocer... llevará el brazo suspenso.

—¡Ah! dijo la Ardilla con estraña espresion.

—¿Qué tienes?

—Nada, no es nada... ¡dejadme reflexionar, idos!

Y salieron los dos recomendando al tio Rafael y al doctor que no se alejasen del herido hasta que ellos volviessen.

Durante media hora los dos *Sans-Soucis* se resignaron á su papel de enfermeros, aunque con impaciencia de recobrar su libertad.

Adolfo se durmió ó fingió dormir.

—Vamos á almorzar, dijo el doctor; volveremos luego.

—Luego tengo un proyecto dijo el tio Rafael.

—¿Qué proyecto?

—Te lo explicaré á los postres. En marcha.

—Y los dos excelentes *Sans-Soucis*

(429)

salieron con sigilo y cerraron tras ellos la puerta con doble llave.

Ya Devorador y Narciso estaban lejos, porque debemos advertir que tuvieron la fortuna de encontrar al salir de la colonia á Santiago Roquerbert que subia en su carruaje para regresar á Paris.

Ofreció á los dos amigos asiento en su carruaje, bajándose estos en el barrio del Temple y dando gracias á Santiago Roquerbert que les dijo.

—Hasta despues; he prometido á Enrique Duvernay volver esta tarde.

Y el carruaje se alejó.

Nuestros dos amigos se dirigieron hácia el sitio donde habian tenido lugar los acontecimientos de la noche anterior.

Sin embargo, ya desde lejos quedaron vivamente consternados; el barco en que fundaban toda su esperanza habia desaparecido!

Sin duda, despachado el cargamento de aquel como el de los demás, se habia puesto en marcha al rayar el dia.

(432)

Sin embargo, ningún indicio les probaba que Leoncia hubiese encontrado en ellos un refugio.

—Pero, qué significaba aquella cruz tan repetida?

—Una casualidad quizá; el entretenimiento de algun pilluelo, dijo Clopinet.

En aquel momento pasó el pontonero; era uno de los amigos de Bibi, y sin apariencia de necesitarle mas que de ordinario, Bibi se acercó familiarmente preguntándole qué habia habido de particular la noche anterior por las orillas del canal.

—Nada... repuso aquel triton;—digo, si, á media noche se oyeron gritos, uno ó dos tiros, pero cuando llegó la guardia, nadie...

—Sin embargo, repuso Clopinet, nosotros hemos oido decir que habian preso á una pobre loca.

—No tengo noticia, repuso el Neptuno municipal... y en cuanto á los merodeadores del canal... á la partida de los vampiros... si alguno case en mis manos, ¡pobre de él!

(425)

la mañana rendido de cansancio y de sueño se durmió sobre el papel buscando un último consonante.

Las ocho serian, cuando el tio Rafael entreabrió la puerta de la bañia; era un anciano vivaracho que estaba siempre de buen humor: al ver que nadie salia á recibirle exclamó:

—¿Es este el palacio de Morfeo?

—¡Silencio! exclamó Narciso despertando sobresaltado: yo ya he despertado, los otros tienen necesidad de sueño.

—Está bien; charlemos en voz baja, murmuró.

Y apercibiéndose el papel emborronado sobre la mesa del poeta repuso:

—¡Versos!... ¡siempre versos! ¿Has olvidado tu juramento?

—He prometido no recitar los de otro; pero no componer los míos, ¡eso jamás! y cuando sepais el motivo...

—Cuenta: veremos si mereces indulto.

54



debajo de las galerías; la guitarra acompañada boleros en la parte donde los andaluces han planteado su tienda, y en el café francés se enseña por 50 centimos un gigante que se pasea majestuosamente por la sala.

El correo francés asegura que el representante de Italia en Francia, Sr. Nigra, vuelve á Paris con la espesa misión de pedir que se modifique el convenio de 15 de setiembre, haciendo valer que la formación de la legión de Antive debía considerarse como una violación por parte de Francia de su compromiso de no intervenir en Italia. Los ofrecimientos hechos por Prusia á Italia influyen, según el referido periódico, en el tono altanero que emplea ahora el gabinete de Florencia con el de Paris.

La Unió italiana de Milan publica un mensaje de los habitantes de la Romaña á Juárez, felicitándole por el feliz desenlace de la expedición á Méjico. Este mensaje está firmado por 4327 firmas. Los demás periódicos censuran seguramente esta manifestación.

El Papa ha enviado al presidente de la república de Guatemala la cruz de la Orden de San Gregorio el Magno en la clase de San Gregorio el Magno.

El 1.º de agosto llegó á Nueva-York el almirante austriaco Tachetoff, que debía continuar su viaje á Veracruz, para reclamar el cadáver del emperador Maximiliano.

Han llegado á Atenas dos miembros del gobierno provisional de Candia teniendo varias conferencias con el presidente del Consejo de Ministros griego, señor Comondouros. Dícese que á consecuencia de estas conferencias el gobierno griego ha resuelto apoyar con todas sus fuerzas la insurrección candiota, llamando con este objeto á las armas la reserva del ejército belénico y adquiriendo un material de guerra considerable, del cual forman parte 50,000 fusiles y 6 baterías de montaña. Añádese que si la cuestión candiota no se resuelve de aquí al mes de octubre de un modo satisfactorio, Grecia declarará la guerra á Turquía y jugará el todo por el todo.

Los fuegos artificiales disparados en Paris en la noche del 15 de agosto se componían de 4000 bombas tricolores, 8000 cohetes de grueso calibre, 3000 candelas romanas, 5000 serpentinos y un número infinito de cohetes pequeños, marquesas dobles y sencillas, etc., etc. Además hubo doce fuentes de fuego, una lluvia de estrellas brillantes y un «bouquet» compuesto de 40,000 cohetes.

La Santa Sede ha nombrado una comisión encargada de preparar los puntos principales que deben ser discutidos en el próximo concilio ecuménico. Forman parte de esta comisión los cardenales Patrizi, Panebianco, Reissach, Caterini y Bizzarri. También muchos teólogos y canonistas se ocupan en estudiar las diversas cuestiones de disciplina eclesiástica que serán discutidas en el concilio.

Dicen de Paris que el representante de Francia en Prusia Sr. Benedetti reemplazará al Sr. Malaret en la embajada de Francia en Italia.

Habiendo manifestado el general Grant muchos de sus partidarios que piensan elegirle para la presidencia de la república

blíca norte-americana en las próximas elecciones, ha contestado lo siguiente:

«Ningun inconveniente tengo en aceptar el honor que se me hace con tal que no se me sujete á ningun credo político.»

El Times y el Evening-Post publican algunos detalles del accidente ocurrido en el camino de hierro de Dublin, (Irlanda.)

En el momento en que el tren de Euniscorthy á Bray pasaba sobre la cabeza del puente de Ramscap, á una milla de Bray, la locomotora descarriló y cayó en el abismo desde una altura de cien pies, arrastrando tras sí el tender y dos coches de tercera clase. El coche siguiente que era de segunda clase, detenido por un lado, en los que cayeron y suspendido por otro de los que quedaron en el puente, quedó colgando en el aire. El resto del tren, es decir, cinco wagones, quedó sobre la vía sin experimentar ningun accidente.

Las personas que iba en estos últimos, y que tuvieron la suerte de librarse de la catástrofe, volaron en seguida en socorro de las desgraciadas víctimas: de la estación mas próxima llegaron tambien todos los auxilios necesarios con una prontitud pasmosa. El puente no se había roto; solo había experimentado un ligero desperfecto.

El jefe del tren murió del golpe que produjo la caída. El maquinista se rompió una pierna, y hasta doce personas quedaron heridas gravemente: en este número se hallaban dos señoras cuyo estado desesperado terminó á las pocas horas con su muerte.

El presidente del consejo de Ministros italiano, Sr. Rattazzi, ha prometido presentar á las cámaras un conjunto de proyectos de ley reorganizando la administración pública y creando nuevas fuentes de riqueza.

El periódico italiano el «Diritto», considera irrealizable el proyecto de una asociación ó liga de potencias decididas á permanecer neutrales, caso de guerra entre Francia y Prusia, asociación en la cual entrarían Inglaterra, Italia y Austria. El «Diritto» considera imposible la entrada de Austria en esta liga y asegura á terminarla, que es inevitable una guerra entre Francia y Alemania.

El «Diritto» asegura que la misión del general Cugia en Berlín consiste en estrechar los lazos de amistad entre Prusia é Italia, algo relajados en estos últimos tiempos.

Se ha suspendido la limitación de las fronteras de Italia entre el Frioul y Goritz, por pretender Italia que se varíe la línea de demarcación, á lo cual no quiere acceder el gobierno austriaco.

La entrevista de los reyes de Prusia y Suecia no se verificará en Berlin como se ha dicho, sino en Cassel.

El rey de Grecia que llegó á Paris hace dos dias, va á hacer un viaje al campamento de Chalons, para visitar al emperador Napoleón.

Gaceta.

—Feria de la Fuensanta.—En la imposibilidad absoluta de cerrar para la próxima feria el célebre y antiguo caño, de suprimir la puerta de Baeza, de hacer un camino para que pasen los car-

ruages al Santuario, de arreglar el salon de paseo, etc., etc., sería muy conveniente al menos que la comisión pensara la manera de dar á la colocación de tiendas y demás una forma oportuna; que estas tiendas se sujetaran á un modelo, pues en esta feria suelen ser mayores las ventas de muchos artículos que en otras en que se exige esta condición; que teniendo en cuenta el excesivo calor y lo mucho que contribuyen los coches y los caballos á la animación de estos mercados se les permitiera cruzar en todas direcciones durante las horas de la mañana, en que la concurrencia es escasa, y por último que la tienda del amor se coloque en un sitio mas conveniente que en los años anteriores, al paso del Santuario, que es donde está el movimiento y donde al amparo de algun muro puede buscarse un lugar mas fresco y agradable. Con esto, con su música durante todo el dia y las primeras horas de la noche, y una buena iluminación, el mercado de la Fuensanta continuará en el visible engrandecimiento que se advierte de algunos años á esta parte.

—El buen camino.—Desde mañana bajo dos cuartos el precio de la carne. Lo mejor del caso es que por ahora no hay temores de que suba.

—Ya llega.—Viene á pasos de gigante—la feria de la Fuensanta.—¡Ay pozoz, pozito, pozol...!—¡Quién beberá de tus aguas!

—Sirva de aviso.—Anda por esas calles implorando la caridad pública una muger que inspira lástima por su edad y por su aspecto, la que se apodera en las casas de todo lo que puede. No lleva autorización para pedir.

—Trabajos.—Se ocupan diariamente en la vía férrea de Belmez á Almorochon unos tres mil trabajadores. Se ha trasportado ya el material de los puentes. Del material de las vías se hacen depósitos de seis en seis kilómetros. Parece probable que para el mes de Noviembre se abra dicho ramal á la explotación.

—Gran bajon.—El trigo va descendiendo.—la carne va para abajo.—Si era el invierno terrible—nos vamos tranquilizando.

—Nuevo curso.—Hasta el último dia de este mes está abierta en la Escuela normal de maestras la matrícula para las aspirantes á esta profesion, las cuales deberán presentar sus solicitudes y demás documentos á la señora Directora ó al secretario de citado establecimiento. Los exámenes de ingreso empezarán el 26 así como los de las suspensas.

—Panderetólogo.—Esta noche y mañana tocará el celebrado Sr. Irarzun en el café del Recreo.

—Tienen razon.—Los que gustan de la calle—del Gran Capitan llamada—dicen que está malo el piso,—que las luces no están claras,—que está muy fea la música—asomada en una tapia;—y como de estos tres males—la medicina es barata,—quieran disfrutar este año—las mejoras reclamadas.

—Viaje.—Ha pasado por esta capital con direccion á Cádiz el Sr. D. Pascual Madoz.

—A los dueños.—Por los Guardias rurales de la villa de Puente Genil han sido encontradas en dicho término tres yuntas de vacas y otras tres de bueyes de trabajo, con dos becerros de año y dos mamonos, cuyo origen y procedencia se ignora: las personas que se crean con derecho á las mismas, dirijirán las oportunas reclamaciones ante el Alcalde de dicha

poblacion, acompañando nota de sus sedas.

—Visitador.—Ha sido declarado cesante por abandono de su destino Don José Alabarcas, visitador de papel sellado de esta provincia.

—Estará bien.—Se está concluyendo el empedrado de las calles laterales en la del Gran Capitan, y arreglándose de una manera definitiva por la parte de los Tejares.

—Escenas rurales.—Dos hombres desconocidos se presentaron en una de las últimas noches en el sitio llamado La Breña, término de Posadas, y robaron una mula y una burra que estaban pastando.

—Subasta.—Debiendo venderse en pública licitación varias prendas sobrantes ó inútiles de vestuario, equipo y menutera, que se encuentran en el puesto del Regimiento de Santiago, los que quisieran intervenir en la indicada licitación se presentarán el dia 25 del presente mes á las 9 de su mañana en el cuartel de caballerizas, donde se encuentra alojado el referido Regimiento y donde tendrá lugar el remate.

—Remitido.—Segun nos dicen de Guadalózar han tenido excelente éxito los bailes que han tenido lugar con motivo de las fiestas que los habitantes de dicha villa dedican todos los años á su patrona. Verdaderamente nada han dejado que desear, ya por lo escogido de la concurrencia, compuesta en su mayor parte de lindas y simpáticas pollitas, ya por el bonito é improvisado salon, bastante espacioso y elegantemente decorado, donde este año han podido lucir sus habilidades los aficionados al arte de Terpsicore. En todas las reuniones ha reinado la mayor animación y alegría, sin que se haya turbado con suceso alguno desagradable. Damos por lo tanto la enhorabuena á las personas que á costa de mucho trabajo y sacrificios han logrado llevar á cabo estos adelantos, y les aconsejamos que no desistan de hacer cada año mas agradables estas fiestas, pues de esta manera se aumentará el número de forasteros que á ellas asisten.

—Sociedad.—Ha sido aprobado por el Sr. Gobernador el reglamento para la nueva sociedad de declamación y baile La Juventud cordobesa.

—Nuevo café.—Anteanoche como habíamos dicho se abrió al público el nuevo café de la Iberia. Su decorado es sencillo y elegante, su iluminación buena y sobre todo hemos oido hacer elogios del servicio. Si continúa como hasta aquí le aseguramos un excelente porvenir.

—Hospital de Agudos.—En el departamento de medicina de dicho establecimiento habia últimamente 93 enfermos y en el de cirugía 110.

—Contra la asfixia.—Sucede algunas veces que los obreros no pueden sin peligro quedarse en pozos de cierta profundidad. Se debe entonces encender una bujía, y si se apaga dentro del pozo es una prueba evidente de que gases deletéreos existen allí. Para purificar el aire se espande de arriba dentro del pozo una cierta cantidad de agua con una regadera; los millares de columnitas de agua en forma de lluvia se llevan con ellas el ácido carbónico y los gases irrespirables; de este modo todo peligro desaparece y es el aire tan puro al fondo del pozo como á la superficie del suelo. Renovar de tiempo en tiempo esta operacion.

—Chocolate de Astorga.—En la calle de S. Pablo se ha establecido una fábrica de chocolate elaborado á mano, del

que hasta ahora hacen grande elogio los consumidores. Los golosos nos agradecerán esta noticia.

—¡Que me los traigan!—Los Bancos de Inglaterra y Francia continúan descontando al 2'05 por 100 los efectos del comercio. Una revista encuentra justificado este tipo, porque el primero de dichos establecimientos tiene en caja 2,254 millones de reales en oro y plata, y el segundo encierra del mismo modo 3,546 millones tambien en metálico.

—Receta.—El aceite de petróleo es un excelente remedio contra los insectos. Treinta gramos de petróleo mezclados á un litro de agua suministran un medio eficaz de desterrar para siempre de los muebles los parásitos que tanto fatigan en verano á los habitantes de las casas viejas ó mal acondicionadas. La aplicación debe hacerse rociando los muebles con la mezcla.

—Exposicion.—En el hotel Soulbisse, en Paris, se ha abierto una de manuscritos antiguos que no deja de ofrecer curiosidades. Una de ellas es que en la Edad media era mas bella la escritura manual que en estos tiempos. Las cartas, leyes y ordenanzas de los siglos 12, 13 y 14 son tan legibles como si estuviesen en caracteres de imprenta. La tinta, muy superior á todo lo que ahora se usa, está tan negra como si acabara de emplearse.

—Me caso con la que los sepa.—He aquí algunos prudentes consejos que han de tener muy en cuenta las casadas, si quieren conservar la paz y la tranquilidad en el hogar doméstico.

Persuadirse inmediatamente de que hay dos modos de mandar en una familia; el uno por la expresion de una voluntad, que pertenece á la fuerza; el otro por el irresistible poder de la dulzura, á que se somete la fuerza misma.

El primero es propio del marido: la mujer no debe usar más que del segundo. Una mujer que dice «yo lo quiero» merece perder la parte que le corresponde en el mando de la familia.

Evitar el contradecir á su marido. Al ir á oler una rosa, no se prometa cualquiera sino el placer de sus perfumes; y así tambien no debe esperarse de la mujer mas que agrado.

La que se opone continuamente inspira una aversion que el tiempo fortifica, y de la que no pueden preservarla las demás cualidades que la adornan.

No entrometarse en los negocios del marido, aguardando que él la confíe lo que quiera, y no ponerse á aconsejarle sino cuando él la consulte. No ponerse á arreglar ni hacer sermones á su marido. Dar el ejemplo practicando las virtudes para hacérselas amar.

Enseñarle, ó en cierto modo precísarle á las atenciones y miramientos teniendo los por su parte.

No exigir nada para obtener mucho, y manifestarse satisfecha siempre de lo que haga el marido, para excitarle á hacer mas.

Casi todos los hombres adolecen de vanidad; y en algunos es insoportable; por lo mismo no se debe ajar esta vanidad ni aun en las cosas mas leves; y por mas que una mujer tenga mas talento que su marido debe aparentar que no echa de ver esta ventaja.

Cuando el marido dé su parecer y no sea fundado, no se lo dará á entender de buenas á primeras sino que lo atraerá poco á poco á la razon con dulzura y agrado, y ya que se rinda á ella, dejarle el mérito de haber dado él con lo que era justo y conveniente.

—Estamos de vuelta dentro de una hora, añadió Narciso; pasaremos el dia contigo y desde mañana los tres á caza.

—¿Me lo prometes? —Palabra de honor. Adolfo se resignó y prometió tener paciencia.

—Si, murmuró con aire sombrío, me quedaré porque es preciso, aunque no tengo un plan formado; pero mañana...

Ni Bibi ni Clopinet oyeron el término de esta reflexión.

—Hasta luego, dijo Narciso. —Hasta luego, Bruto, dijo Bibi que pasaba en aquel momento por delante del perro de Terranova, envuelto siempre en el pañuelo de Leoncia.

Inclinándose de repente hacia el cadáver, exclamó: —¡Calle! ¿qué tiene entre los dientes?

Y de la boca misma del perro sacó un pedazo de paño manchado de sangre que parecia la vuelta de una manga.

(426)

En prosa vulgar, Clopinet refirió la muerte de Bruto.

—Te perdono; dijo el tío Rafael, y lloro contigo. Yo tambien amaba á ese pobre animal.

—Gracias por él, replicó de repente, Devorador saltando del lecho.

En aquel momento entró el doctor, y como si la Ardilla hubiese presentado su llegada abrió los ojos.

—Está menos mal de lo que creia, repuso el médico; pero sin embargo, sostengo yo mi dictámena hasta mañana.

—Es preciso que yo salga hoy de aquí, exclamó la Ardilla.

Sus dos amigos intervinieron, exhortándole á tener prudencia y diciéndole, que si se obstinaba en salir, ellos le abandonaban desde aquel momento.

—Contais vosotros averiguar algo?

—Iremos al canal, en cuyas cercanías tu no puedes mostrarte, aunque no sea mas que para saber lo que ha sido de Leoncia.

(431)

—Había tantos... y eso que la navegación era casi imposible por el hielo.

—Ya lo sabemos, dijo Narciso; pero hacia qué direccion pusieron la proa?

—¿Qué... qué decis? preguntó el obrero que ignoraba sin duda este lenguaje técnico.

—¿Que hacia donde se han marchado?

—Los unos por la derecha, los otros por la izquierda; porque los barcos, ya lo sabéis, son como los hombres, cada uno se va por donde le conviene; había entre ellos la Joven Artemisa, la Bella Anarda, los Dos Hermanos, la Victoriosa... ¡qué sé yo!

—Tío Vicente, gritó uno desde lejos.

Y el tío Vicente, que estaba en el ejercicio de la palabra, se alejó.

Nuestros dos amigos no estaban mucho mas enterados que al principio, aunque guardasen todos aquellos nombres en sumemoria.

(430)

—¡Otro chascol exclamó Bibi.

—¡Bah! buscaremos la cruz que hiciste anoche y preguntaremos qué barco era el que estaba amarrado en aquel sitio.

Esta esperanza les hizo avanzar. En breve tropezaron con una cruz, poco despues con otra, poco despues con una tercera y así hasta el entrepuente.

—Es extraño, pensó Bibi; ¿apercibirían la seña que hice y habrán querido desorientarme?

—Es evidente. Hé ahí lo que tiene no haber leído las Mil y una noches. ¡Subterfugio oriental! Puede decirse que no estamos en Paris, estamos en Bagdad.

—¿Preguntamos?

—Es el único partido que tenemos, valga por lo que valga.

Algunos obreros trabajaban en el muelle, y Devorador se dirigió al que le pareció de expresion mas complaciente, preguntándole si recordaba el nombre de los barcos que había la víspera en el canal.

(427)

—Estamos de vuelta dentro de una hora, añadió Narciso; pasaremos el dia contigo y desde mañana los tres á caza.

—¿Me lo prometes?

—Palabra de honor. Adolfo se resignó y prometió tener paciencia.

—Si, murmuró con aire sombrío, me quedaré porque es preciso, aunque no tengo un plan formado; pero mañana...

Ni Bibi ni Clopinet oyeron el término de esta reflexión.

—Hasta luego, dijo Narciso.

—Hasta luego, Bruto, dijo Bibi que pasaba en aquel momento por delante del perro de Terranova, envuelto siempre en el pañuelo de Leoncia.

Inclinándose de repente hacia el cadáver, exclamó:

—¡Calle! ¿qué tiene entre los dientes?

Y de la boca misma del perro sacó un pedazo de paño manchado de sangre que parecia la vuelta de una manga.

Bol

—Hoy, mártires de la Magdale... —El príncipe Encarnación grado Cor... —Los vitarán ho... de las Ans...

Deses... enter al... áculos, J... did el Sr... dereólogo... que tome... mas objet... cores un... recerá su...

Abri... Una bola... presentat... derat, ac... Segun... Flores... nor que v...

Co

Por e... blican en... document... cuestion U... «Los l... lacionaric... blemente... donde in... dan al gr... siendo in... la corti... mayor pr... res. Al n... tidas en... y campio... bien intro... la fronte... de los pr... tivamente... pas para... cuadrar... en Villas...

Cotiza... Conso... Diferen... Dealta... se 34,59... lt. de... Id. de... Accion...

Precio... cado públ... de la tar... 21 de Ag... Trigo... Cebad... Aceite... Id. en... Jabon... Carne...

En la... Cebada... Aceite de...

Trigo... Habas de...

Trigo... Habas de...

Trigo... has de...

Trigo... 34. llab...

De... minutos... De... la suya



**Boletín religioso.**

—Hoy.—S. Cristóbal y S. Leovigildo, mártires de Córdoba.  
**JUBILEO CIRCULAR.**—En la Parroquia de la Magdalena.  
 —El primer viernes de cada mes se celebrarán en la Iglesia del Convento de la Encarnación ejercicios vespertinos al sagrado Corazón de Jesús, dos horas antes de las oraciones.  
 —Los asociados a la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de las Angustias, en S. A. ustín.

**Espectáculos.**

**CAFÉ CANTANTE DEL RECREO.**

Deseosa la empresa del mismo de presentar al público todo género de espectáculos, y hallándose de paso para Madrid el Sr. D. Dario Irurzun, célebre panderetólogo, no ha titubeado la misma en que tome parte en dos funciones, sin más objeto que presentar á sus favorecedores un espectáculo que no duda merecerá su aceptación.  
**Función para hoy.**  
 Abrió la escena el juguete titulado *Una bola eléctrica.*—A continuación se presentó el Sr. Irurzun a tocar la pandereta, acompañado del piano.  
 Seguirá el juguete titulado *La Red de Flores.*—Concluyendo por el dicho señor que volverá á tocar la pandereta.

**Correo de ayer.**

Por el ministerio de la Guerra se publican en la *Gaceta* del 21 los siguientes documentos oficiales que se refieren á la cuestión de orden público:  
 «Los reiterados esfuerzos de los revolucionarios se dieron á conocer ostensiblemente en Castellón la noche del 15, donde intentaron algunos alterar el orden al grito de *Viva Prim y la libertad*, siendo instantáneamente restablecido con la corta fuerza disponible, y presos la mayor parte de los principales autores. Al mismo tiempo se levantaban partidas en las inmediaciones de Barcelona y campo de Tarragona, logrando también introducirse por algunos puntos de la frontera, incluso el alto Aragón. Desde las primeras noticias se pusieron activamente en movimiento algunas tropas para perseguir estas partidas. Un escuadrón de Alcántara batió una partida en Villasar, haciéndole algunos muertos

y ocho prisioneros, y cerca de Reus fueron batidos y dispersados unos 200 hombres que habían salido de aquella ciudad.  
 El propósito de los enemigos del orden tenía, sin embargo, un carácter general que exigía adoptar medidas enérgicas y decisivas. Solo después de tan ostensibles pruebas se decidió declarar en estado de guerra las provincias amenazadas y las demás del reino, apoyando el gobierno las acertadas medidas adoptadas por los capitanes generales de Cataluña y Aragón. Las poblaciones seguían tranquilas en todo el resto de España, y aun en el territorio donde vagaban los revolucionarios, á pesar de que en algunos puntos, como en Villanueva y Geltrú y otros de Hecho y Ansó, eran objeto de sensibles depredaciones. Hubo que multiplicar, por consiguiente, los medios de represión, á lo que se prestaron la actitud pacífica y sensata de los pueblos más importantes, y numerosas tropas se han dirigido á hacer decisiva la persecución de los nuevos partidarios.  
 Acosados los del Llobregat, se presentaron á las autoridades deponiendo las armas, por lo que se ha concedido indulto á los que lo hagan en el término de tres días, pasados los cuales serán juzgados sumaria y brevemente con arreglo á ordenanza.  
 El capitán general de Cataluña en telegrama de ayer 20 por la mañana, dice:  
 «En Reus completa tranquilidad. Las facciones del Priorato disminuyen, escenden las armas y se dispersan. He lanzado contra ellas tantas fuerzas, que quedarán completamente aniquiladas. Nada temo. Las fábricas están funcionando. El batallón de las Navas debe batir á Contreras, que parece se ha presentado en Sort. La partida de Aytona disuelta»  
 El gobernador de Tarragona confirma estas noticias diciendo:  
 «Los sublevados huyen de las columnas que los persiguen de cerca; los partes han exagerado su número: hay ya bastantes fuerzas en esta provincia. La incomunicación con Barcelona y Gerona fué lo que dió lugar á noticias alarmantes; pero la situación se despeja y se vence la subleación.»  
 El comandante general de Lérida también confirma la presentación á las autoridades de los facciosos de Aytona y otras.  
 En Aragón se han concentrado los rebeldes en los valles de Hecho y Ansó, sin extenderse á ningún otro punto. Fuertes columnas combinadas les obli-

garán bien pronto á deponer las armas. El gobierno ha dirigido además numerosos refuerzos á los distritos que se encuentran en operaciones para que cuanto antes quede restablecida la tranquilidad.»  
 —Excmo. señor: La reina (Q. D. G.) ha tenido á bien determinar que, según se ha prevenido á V. E. en despacho telegráfico de esta fecha, disponga lo conveniente para que los jefes de las columnas que operan contra los insurrectos en ese distrito hagan propuestas en favor de los individuos que se distinguen en las operaciones de persecución que se lleven á cabo y en los hechos de armas que por efecto de las mismas puedan tener lugar; en el concepto de que en dichas propuestas, que ha de reunir y elevar V. E. á este ministerio, se ha de espresar terminante y detalladamente el hecho y circunstancias por que se consulta á cada individuo para que con conocimiento de todo pueda el gobierno acordar en cada caso el empleo inmediato, ó bien la recompensa que corresponda.  
 De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y fines consiguientes; siendo la voluntad de S. M. que esta disposición se publique en la orden general del ejército en ese distrito. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 19 de agosto de 1867.—Valencia.—Señor capitán general de...

Por reales decretos firmados el 19 en San Ildefonso, han sido nombrados gobernadores de la provincia de Jaén D. José Castillon, que lo ha sido de Granada, y de la provincia de Oviedo don Bernabé Lopez Bago, que lo es de Tarragona.  
 —El periódico *El Español* del día 21 inserta sobre la cuestión de orden público los siguientes despachos telegráficos que nuestro colega advierte son de origen oficial:  
 «Tarragona, 20, á las dos de la tarde.—Los sublevados del Priorato han sido batidos en Poboleta, habiéndose puesto en dispersión á los primeros tiros, abandonando algunas armas, que se han recojido é inutilizado. Otra columna compuesta de tres compañías de Alcántara guardia civil y mozos de la escuadra, han batido en Santa Creus una partida de revolucionarios, obligándoles á abandonar la posición que ocupaban y á pronunciarse en dispersión. Han entrado en grande desaliento los sublevados, á vista de la activa persecución que esperimentan por las tropas, sin faltar ni un

soldado á su deber. Muy en breve quedará restablecida la tranquilidad en toda la provincia.»  
 «Tarragona, 20, (por la noche).—Los sublevados, acosados incesantemente por nuestras columnas, huyen en todas direcciones y arrojan las armas.»  
 «Barcelona, 20.—En la mañana de ayer entró una partida de 50 hombres en San Quintín de Mediana.  
 El capitán general ha publicado un bando dando tres días de término para presentarse.»  
 «Lérida, 20.—Se ha disuelto la partida de facciosos levantada en Aleñiz, habiéndose sometido á las autoridades los que la componían.»  
 «Tortosa, 20.—La columna destacada anteayer en persecución de los sublevados de Flix, les dió alcance en Gandesa, donde al avistar la vanguardia huyeron precipitadamente hacia Sierra de Cabellos. En este punto volvió la fuerza á avistarlos, y los sublevados siguieron su huida en completa dispersión hacia Pinel, donde por haber entrado la noche y hallarse la tropa fatigada por las quince horas de persecución, pernoctó en Corbera para racionarse.  
 Esta madrugada ha salido ya la columna de dicho punto.  
 En el distrito no ocurre novedad.  
 Los sublevados del Priorato se retiran casi todos.»  
 Zaragoza, 20.—Reina completa tranquilidad en la provincia, sin que en todo el territorio exista partida alguna de facciosos. Muchos pueblos, siguiendo el ejemplo de la ciudad de Caspe, se disponen á resistir por sí solos, ó auxiliados por fuerzas de la guardia civil, las partidas que se presentaran en los confines de la provincia, que se dispersen ó son batidas por las columnas que marchan sobre ellas.»  
 «Gerona, 20.—El prefecto de la frontera y el jefe de los gendarmes franceses participan haber sido presos en Portús (Francia) treinta rebeldes de los batidos el 18 en el Coll de Plá, matando á uno que se resistió.»  
 «Gerona, 21.—La partida que capitaneaba Valdrich ha sido alcanzada y batida y puesta en completa dispersión por las tropas, causando á los sublevados varios muertos y heridos.»  
 «Morieones, que mandaba otra partida, ha entrado en Francia y ha sido preso é internado con diez compañeros mas por las autoridades francesas.»  
 «Acaba de llegar á Figueras una columna al mando del comandante de la Guardia civil, conduciendo siete pre-

sos, uno de ellos confeso de haber pertenecido á la facción revolucionaria, y los seis restantes por sospechosos. Los rebeldes están dispersos en la frontera, acosados por las columnas.»  
 «Tarragona 21, (á una de la madrugada).—El comandante del batallón de cazadores de Alcántara, D. Pedro Gutierrez, jefe de una de las columnas en persecución de los sublevados, ha tenido hoy la gloria de batir á los revolucionarios, mandados por Valdrich, Martí, Pino y otros cabecillas, en el monte de San Juan, á una leuga de la villa de Montblanch, habiéndoseles causado varios muertos y heridos. La dispersión de la partida ha sido completa, dirigiéndose unos hacia Lilla y otros á Villavert. Por nuestra parte hemos tenido un cabo herido levemente y dos soldados contusos. El entusiasmo de las tropas, según espresa el parte de dicho comandante, ha rayado en delirio, pues sin cesar de victorear á la reina, acometían al enemigo con un arrojo que honra al ejército español.»

Los periódicos de Sevilla de ayer publican con el epígrafe de *Ultima hora* lo siguiente:  
 «Capitana general de Andalucía.—E. M.—Segun los últimos despachos telegráficos, resulta que el batallón de Alcántara, mandado por su jefe Gutierrez, batió ayer 20 á los rebeldes acudidos por Baldrich, causándoles cuatro muertos y varios heridos; las tropas tuvieron un cabo herido. La dispersión ha sido completa y el entusiasmo del batallón extraordinario. Las villas de Gerona andan errantes en los bosques de la frontera, acosadas por las tropas, y lo mismo la del alto Aragón, Caspe, Sos y otro pueblo, se han armado espontáneamente para defenderse si hubiese motivo. El prefecto de Perpiñan avisa habian sido presos treinta rebeldes y muerto un sargento. Morieones con diez mas, acaba de refugiarse. En todas las provincias tranquilidad.  
 Sevilla 21 de agosto de 1867.—Lassale.»

Paris, 19.—Los emperadores franceses han llegado á Salzburgo á las cinco de la tarde de hoy, siendo recibidos en la estación por los emperadores de Austria. Han llegado á dicha población el archiduque Luis, los ministros y muchos altos dignatarios austriacos.  
 El pueblo ha aclamado á los emperadores.  
 Imprenta, librería y litografía del DIARIO DE CORDOBA, S. Fernando, núm. 34.

**SECCION COMERCIAL.**

**Mercados.**

**BOLSA DE MADRID.**

Cotización oficial del 13.  
 Consolidado 32,15.  
 Diferido 31,10.  
 Deuda amortizable de primera clase 34,59.  
 Id. de segunda 15,00.  
 Id. del personal 19,10.  
 Acciones del Banco de España 136.

**CORDOBA.**

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 20 á igual hora del 21 de Agosto corriente.  
 Trigo 34 fanegas á 67 rs. 50 cénts.  
 Cebada no hubo venta.  
 Aceite en los molinos, á 51.  
 Id. en la ciudad, á 62.  
 Jabon blando á 19 cuartos libra.  
 Carne de vaca á 30 cuartos libra.

**SEVILLA.**

En la Alhóndiga. Trigo de 66 á 75.  
 Cebada de 60 á 34. Habas de 00 á 33.  
 Aceite de 52 y 1/2 á 54 y 1/2.

**GRANADA.**

Trigo de 57 á 65. Cebada de 30 á 34.  
 Habas de 39 á 42.

**MALAGA.**

Trigo de 70 á 85. Cebada de 33 á 37.  
 Habas de 44 á 50. Aceite 53 á 56.

**JEREZ.**

Trigo de 66 á 72. Cebada de 00 á 34.  
 Habas de 50 á 52. Aceite de 48 á 57.

**JAEN.**

Trigo de 70 á 73. Cebada de 32 á 34.  
 Habas de 32 á 34. Aceite de 52 á 54.

**Correos.**

**ENTRADAS.**

De Madrid y su carrera á las 41 y 46 minutos de la mañana.  
 De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya á la 4 y 57 minutos de la tarde.

De Sevilla, segunda expedición, á las 11 y 30 minutos de la noche.  
 De Málaga y su carrera á la 1 y 46 minutos de la tarde.  
 De los pueblos de la sierra á las 10 y 30 minutos de la mañana.

**SALIDAS.**

Para Madrid y su carrera á las 2 y 30 minutos de la tarde.  
 Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las 12 y 18 minutos del día.  
 Para Sevilla, segunda expedición, á las 6 y 20 minutos de la mañana.  
 Para Málaga y su carrera á las 12 y 10 minutos del día.  
 Para los pueblos de la sierra á las 3 y 30 minutos de la tarde.

**Ferro-carriles.**

**De Cordoba á Madrid.**

Habrán dos trenes diarios. El uno saldrá de Córdoba á las 2 y 30 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 25 minutos de la mañana, conduciendo el correo. De Madrid saldrá, también con el correo, á las 8 y 20 minutos de la noche, y llegará á Córdoba á las 11 y 46 minutos de la mañana. Este tren solo llevará coches de primera clase entre Madrid y Andújar, y de primera y segunda entre Andújar y Córdoba.  
 El otro tren, que llevará coches de las tres clases, saldrá de Córdoba á las 5 y 45 minutos de la mañana, y llegará á Madrid á las 11 y 35 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á la una y 23 minutos de la madrugada.  
 Precios: en primera clase 194 rs. 50 céntimos; segunda clase 150 rs. 75 cént.; tercera clase 92 rs. 50 cént.

**De Córdoba á Sevilla.**

Habrán tres trenes diarios. Saldrá el primero de Córdoba á las 6 y 20 minutos de la mañana, llegando á Sevilla á la 1 y 5 minutos de la tarde. De Sevilla sale á las 5 de la mañana y llega á Córdoba á las 11 y 30 minutos de la misma.  
 El segundo tren sale de Córdoba á las 12 y 48 minutos del día, y llega á Sevilla á las 4 y 4 minutos de la tarde. Este

tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 5 minutos de la mañana y llega á Córdoba á la 1 y 57 minutos de la tarde. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.  
 El tercero sale de Córdoba á las 4 de la tarde, y llega á Sevilla á las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 30 minutos de la noche.  
 Precios de Córdoba á Sevilla y viceversa. Primera clase, 57 rs. 75 cént. Segunda clase, 43 rs. 25 cént. Tercera clase, 26 rs.  
**De Córdoba á Málaga.**  
 Habrá dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 y 40 minutos de la mañana, llegando á Málaga á las 2 y 56 minutos de la tarde. De Málaga sale á las 6 y 50 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á la 1 y 46 minutos de la tarde, conduciendo el correo.  
 El segundo tren sale de Córdoba á las 12 y 10 minutos del día, y llega á Málaga á las 7 y 21 minutos de la tarde, conduciendo el correo. De Málaga sale á la 4 y 20 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 10 y 14 minutos de la noche.  
 Precios de Córdoba á Málaga y viceversa. Primera clase, 93 rs. 50 cént. Segunda clase, 70 rs. 25 cént. Tercera clase, 42 rs. 50 cént.

**Sección de Bobadilla á Antequera.**

Hay cuatro trenes: saldrán de Bobadilla á las 9 y 30 minutos de la mañana; á las 11 y 45 minutos de la misma; á las 5 de la tarde y á las 7 y 54 minutos de la noche. Llegarán á Antequera respectivamente á las 10 y 4 minutos de la mañana; á las 12 y 19 minutos del día; á las 5 y 34 minutos de la tarde; y á las 8 y 28 minutos de la noche.  
 De Antequera saldrán á las 5 y 45 minutos de la mañana; á las 8 y 30 minutos de la misma; á las 10 y 45 minutos de id.; y á las 3 y 55 minutos de la tarde; llegando respectivamente á Bobadilla á las 6 y 19 minutos de la mañana; á las 9 y 4 minutos de la misma; á las 11 y 49 minutos de id.; y á las 4 y 29 minutos de la tarde.

**Diligencia.**

**La Ecijana.**

Empresa de diligencias con servicio diario, entre Ecija y Palma en combinación con el ferro-carril de Córdoba á Sevilla: Sa-

len los pasajeros de esta capital en el tren de las cuatro de la tarde, llegando á Ecija entre nueve y diez de la noche.  
 Se despacha en la Carrera del Puente número 43, por D. Antonino Alfaro.

**Otros carruages.**

**Empresa de trasportes**

en combinación con los ferro-carriles para Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Córdoba todos los días.  
 Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados.  
 Se despacha en Sevilla por D. Manuel Lacambra, calle de las Sierpes, núm. 54, fonda de Europa.  
 En Córdoba, por D. Alfonso Maroto, plazuela de la Compañía.

**Monte de Piedad.**

Está abierto en la casa núm. 1.º, calle de los Manriquez los lunes, miércoles y viernes, desde las 10 de la mañana hasta las dos de la tarde: se presta sobre alhajas, ropas y telas hasta la cantidad de 500 rs. al 6 por 100 anual.

**Campanadas**

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.  
 —Catedral, 1. S. Pedro, 2. S. Andrés, 3. S. Lorenzo, 4. Sta. Marina, 5. San Nicolás de la Villa, 6. S. Miguel, 7. Compañía, 8. S. Juan, 9. Agerquia, 10. Santiago, 11. Magdalena, 12. Espíritu Santo, 13. S. Basilio, 14. Merced, 15.  
 Para los incendios en despoblado se dará como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Sta. Marina y S. Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquela.

**Cosarios.**

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.  
 Posada de Sta. Marta.  
 Bujalance. Francisco Desela y Luis Valera.  
 Anora. Juan Espejo.

Villa del Rio. Pedro Moyano y Francisco Rael.  
 Hinojosa. Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo.  
 Pozoblanco. Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

Posada de la Madera.  
 Castuera. Juan Matamoros.  
 Pedroches y Almáden. Ildefonso Ruiz y José Lopez.  
 Torre Milano. Ignacio Morales.  
 Priego. Cecilio Arenas.  
 Luque y Granada. Mateo Morin.  
 Montoro. Francisco Luque.  
 Posada de las Yervas.  
 Priego. Antonio Aguilera.  
 Baena. Isidro Colodrero.  
 Doña Mencía. Cristóbal de Navas.  
 Carlota. Francisco de la Cruz.  
 Posada del Potro.  
 Rambla. Andrés Panadero.  
 Ecija. Salvador Dieguez.  
 Montalvan. Agustin Robles.  
 Parador del Toro.  
 Cañete de las Torres. Manuel Gutierrez Ruda.  
 Obejo. Francisco Diaz y Luis Aguilar Fernan-núñez. José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia.  
 Palma del Rio. Juan Perez.  
 Montalvan. Ildefonso Robles.  
 Casa de la Fuente.  
 Cabra. Gabriel Reyes (á) Floro.

**Franqueo**

**de la correspondencia.**

**CARTAS para el interior de las poblaciones.**—Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso; y por estas no se pagará el cuarto llamado del *cartero*.  
**Para todos los pueblos de la península é Islas adyacentes.** El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos.  
**Certificados.** Además de los sellos de franqueo otro 200 milésimas de escudo.  
**Para Cuba y Puerto-Rico.** Un sello de 100 milésimas de escudo por cada diez gramos.  
**Certificados.** Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo.  
**Para las Islas Filipinas.** Un sello de 200 milésimas de escudo por cada diez gramos.  
**Por los vapores ingleses.** Un sello de escudo por cada diez



NO MAS CALVAS. POMADA DE MR. BOUCHARDAT.

Reconocida, experimentada y adoptada en las principales poblaciones de Europa, como el mejor especifico conocido hasta el dia para hacer nacer el cabello.

LA POMADA DE MR. BOUCHARDAT,

desconocida hasta hoy en España, pero muy usada en las demás naciones de Europa, es de un mérito muy superior á cuantos encomios de ella pudiesen hacerse.

Inútil sería enumerar los prodigios obrados por este precioso descubrimiento y acompañar algunas de las cartas de muchos sujetos que dan el parabién al autor por el servicio prestado á la humanidad en general y á ellos en particular: esto podría hacer dudar á algunos y que creyesen se trataba de burlar su buena fé con ofrecimientos ilusorios.

Esta pomada no necesita otra recomendacion que el usarla: el primer bote ha sido suficiente á personas completamente calvas, para que vuelva á cubrirseles el casco de cabello fuerte y sedoso.—Precio de cada bote, DOCE REALES.

El unico depósito en Córdoba en el almacén de ropas hechas calle Librería, núm. 14. 6-3

ACADEMIA DE MATEMATICAS

preparatoria para el exámen de ingreso en las siguientes carreras del Estado.

- CIVILES. MILITARES. ARMADA. Ingenieros. Infantería. Marina. Arquitectura. Caballería. Estado mayor de artillería. Maestros de obras. Artillería. Ingenieros, etc. Ayudantes de obras públicas. Estado mayor. Ingenieros, etc. Estadística, etc.

con arreglo á los programas respectivos,

por

DON FRANCISCO GARCIA AREVALO,

CAPITAN QUE HA SIDO DEL CUERPO DE ARTILLERIA,

Calle Perez de Castro, núm. 13.

Se dan ó remiten prospectos á quien los pida. 45-6

DENTIFRICOS LAROZE.

CONSERVADORES DE LOS DIENTES Y ENCIAS

Son de una superioridad reconocida para conservar á los dientes su blancura natural, y á las encías su salud, preservándolas de la tumefaccion, del escorbuto y de las neuralgias dentales.

ELIXIR DENTIFRICO. Tiene una accion pronta y segura para hacer detener la caries, curando inmediatamente los dolores y robias de muelas, y evita las floculaciones, en vez de provocarlas á la manera de tantos titulados especificos.

POLVOS ROSADOS CON BASE DE PLATINA. Conservan la blancura y salud de los dientes y destruyen el tartaro, cuya reproduccion impiden reduciendo los espacios consecutivos á la erupcion natural.

OPILATA DENTIFRICA. Debe al extracto mixto de quina el frasco de elixir ó de polvos, 1 fr. 25; — el bote de opilata, 1 fr. 50; — el frasco de curativo con el instrumento, 4 fr.

Depósito en cada ciudad, en casa de los farmacéuticos, perfumistas, plateros, peluqueros, mercaderes de modas y novedades. — Depósito general: FARMACIA LAROZE, rue Neuve-des-Petits-Champs, 26.

Expediciones: en casa de J.-P. LAROZE, rue de la Fontaine-Molière, 39 bis, en Paris.

Designese en que lengua deben estar las instrucciones que acompañan á cada producto.

PINTURAS CON MUCHO ARREGLO

En la acreditada fábrica LA REFORMADA, situada en el establecimiento de D. Bartolomé Luque, Almonas, 44, se espnden los colores molidos, perfectamente confeccionados por medio de maquinarias, y ya preparados para pintar, á los precios siguientes:

- El blanco, porcelana y aplomado, á 2 y 2 1/4 rs. libra. Dichos para primeras manos, á 1 3/4 id. id. El hermoso blanco de Zinc, á 3 id. id. Color caoba claro y oscuro, á 1 3/4 y 2 id. id. Celeste y azul Ultramar, á 2 1/2 y 3 id. id. Verde cinabrio y compuesto, á 2 1/2 id. id. Verde Paris, 1.ª y 2.ª, á 4 1/2 y 3 1/2 id. id. Los demás colores con el mismo arreglo, así como el aceite de linaza, albayaldes y demás colores en polvo y terrón; buenos barnices, brochas, pinceles y libros de oro fino para dorar.

En dicho establecimiento se sigue vendiendo, con la cuarta parte de baja de sus precios marcados, un buen surtido de papel para forrar habitaciones.

ESPLUMERIA DE TABACOS.

En la calle de Leত্রados núm. 40 se ha establecido una esplumería de tabacos de la isla de Cuba y Puerto Rico, entre los que se encontrará un magnífico surtido de vitolas, picaduras y cigarrillos, á los precios siguientes:

Table with 2 columns: Ciento, Uno. Rows include Vitolas imperial flor Granadina, Londres Flor Cabañas, Brevas id. id., Brevas superiores id., Brevas superiores Ingenuidad, Media regalia Ibérica, Brevas superiores Cabañas, Trabucos superiores Católica.

PICADURAS.

Table with 2 columns: Ciento, Uno. Rows include Latas de 2 libras Lealtad, Cajas de Cedro de 4 libras de Esclaped, Id. de id de 2 libras Madrileña, Libras en paquetes prensados Honradex, etc.

ESTABLECIDA EN 1832.

ZARZAPARRILLA

DE BRISTOL, EN BOTELLAS GRANDES DE MEDIA AZUMBRER.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE!

El mas excelente remedio para la PRIMAVERA y VERANO, y la única preparacion legitima y original para la CURACION PERMANENTE de los casos mas peligrosos y confirmados de

Escrófulas ó Lamparones, Llagas inveteradas, Diviçes, Tumores, Abscesos, Ulceras, y toda clase de erupciones escrófulosas y escabiosas. Tambien es un remedio seguro eficaz para el humor sáptico, Sarna, herpes, Tña Escorbuto,

Sifilis ó Mal Venéreo, Tumores Blancos, Afecciones Neurálgicas, Nerviosidad, Debilidad general del Sistema, Inapetencia, Languidez, Vértigos, toda clase de Afecciones del Hígado, Terzanas, Fiebres biliosas ó intermitentes, Cuartanas ó Ictericas.

Se garantiza que es la preparacion mas pura y poderosa de la Logítima Zarzaparrilla de Honduras.

Los pacientes pueden estar seguros de que en este remedio NO HAY LA MAS MINIMA PARTICULA DE MERCURIO, MINERALES ó de cualquier otra sustancia venenosa.

Cada botella va acompañada de instrucciones compl tas para el uso de este inapreciable remedio, y para evitar las falsificaciones véase si en el rótulo azul se halla escrita la firma de LANMAN Y KEMP.

Preparada solamente por LANMAN Y KEMP, Droguistas por mayor, Nueva-York.

Pildoras vegetales de



Gauvin, Farmacéutico químico de la Escuela superior de Paris. Arc. de Triomphe, 10, Paris

Estas pildoras son digestivas, tónicas y purgativas; por su eficacia y el fácil empleo que presentan, son en su especie el mejor purgante para combatir el constipado, destruir los humores y la acritud de la sangre, así como para recuperar la armonia en las funciones vitales.

Entrando en su composicion sustancias vegetales, tienen la propiedad de rehabilitar los intestinos y purgar sin fatigar el estómago ni debilitar ningun órgano. No exigen régimen ni bebida alguna especial, y por consiguiente constituyen el mas cómodo y eficaz de todos los purgantes conocidos; se recomiendan á menudo y con éxito en las enfermedades agudas y crónicas como gastritis, asmas, catarros, dolores, obstrucciones, empeines, jaqueca, escrífulas, etc. etc. El mérito de estas pildoras puede reducirse á estas dos palabras: restablecimiento ó conservacion de la salud.

Venta únicamente al por mayor dirigirse en Cádiz, calle de San Francisco, núm. 13, á D. A. Taconer, depositario general.

Curacion de las calenturas.

En la plazuela de las Tendillas, núm. 8, barbería, se venden por comision los verdaderos polvos de la Hortelana de Sevilla. 8-4

Traslado. El del Tinte de los Mátures á la Calleja del Nacimiento núm. 8.

Año cristiano en verso. Vidas de los santos que venera la iglesia, con expresion de sus milagros, sus penitencias, sus virtudes, los martirios que sufrieron algunos de ellos en las persecuciones de los romanos y árabes, las clases de Oráculos que les aplicaron, etc., etc., acompañado todo de oraciones, meditaciones y consejos de suma utilidad, por D. Ciraco Camarero. Un tomo en 8.º, de 350 páginas: Se halla de venta á 14 rs. en el despacho de este periódico.

Fábrica de chocolate de Astorga. En la calle de S. Pablo núm. 26 se ha abierto un nuevo establecimiento de chocolate de Astorga, elaborado á mano, el cual se expende con notable economia segun su clase. Lo hay desde 6 á 12 rs. 12-12

Arrendamiento. Se arrienda desde 1.º de 1868 el cortijo de Doña Urraca del Rio, con 699 fanegas por mayor, cuyo predio se halla situado á una legua de esta ciudad. Para tratar de su ajuste con D. Federico de Alfaro y Lopez, calle Alta de Sta. Ana número 4. 8-7

Arrendamiento. Se hace de los matchones para cabras de las dehesas de Choza redonda y Maromo, ó se toman á medias ó á renta cuatrocientas cabezas de dicho ganado. Para tratar calle Convalecencia, núm. 2. 6-6

Venta. Se venden dos camas de respaldo: en la casa de Huéspedes calle de la Concepcion núm. 28, calle del Niño perdido, darán razon. 6-3

No mas calenturas. Los verdaderos y legitimos polvos concebidos por la tia Andrea se hallan de venta en el Establecimiento titulado el Betis, calle Arco Real, 49, donde se garantiza su verdadera procedencia, como lo tiene acreditado en los cinco años que lleva de espenderlos en el mismo.

Cerdos. Se venden catorce lechones de cerca de dos años, mitad hembras, de buena calidad y buen comer. Pueden verse en el molino de Lope-García, y tratar de su ajuste en la calle de Diego Leon número 1. 6-3

Realizacion. Desde el dia se realiza á precios de fábrica todo el papel de habitaciones que existe en el despacho de este periódico.

Carruaje. El cosario de la Carlota porfa pasajeros á los baños de Santalucía, una vez por semana, en un carro apropiado y con asientos preparados al efecto. Para el la posada Nueva de la calle de S. Pablo, frente á la puerta de hierro.

TARJETAS DE VISITA.

Se hacen litografiadas en la Imprenta del Diario de Córdoba á 12 y 14 rs. el ciento.

Novena de Ntra. Sra. del Carmen. Se vende en el despacho de este periódico. CABALLOS.

En el picadero de don Francisco Ruiz Cala, calle del Paraíso, los hay propios para paseo y para camino, y se alquilan á precios módicos.

Arrendamiento. Desde el dia se arrienda la casa calle Jurado Aguilar, núm. 6. Se podrá tratar calle de los Leত্রados, núm. 18.

Venta. La del fruto de bellota pendiente en la dehesa llamada Mojon blanco, término de Belmez. La persona á quien acomode su adquisicion puede dirigirse en Córdoba á D. José Ramirez, que vive calle de los Moros, núm. 44. 8-6

Barato de papel de fumar. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34, se vende desde el dia el papel de fumar, de todas las marcas, á los precios siguientes:

- Una cartora á 6 mgrs. Docena de id. á 45 stos. Gruesa de id. á 30 rs.

Á los dueños de establecimientos que compran de 40 gruesas en adelante, se les hará mayores rebajas. Se exceptúa de estos precios el papel yodurado que sólo puede venderse á los antiguos precios.

Arrendamiento. Se hace desde el dia de la casa principal núm. 103 calle de Isabel II, con habitaciones impapeladas y acristaladas, oratorio, jardín, cuadra y cochera. En la calle Candelaria núm. 14 darán razon.

Arrendamiento. Se hace desde 1.º de Enero de 1868 del cortijo de la Montesa, á pasto y labor, con 27 fanegas de tierra de tercio. En la calle Candelaria número 14 se tratará.

Venta de losas de Tarifa á precios muy arreglados.

- La vara de losa de fachada á 23 rs. Idem la picolada, á en vara, 23. La misma, de 2.ª, á en vara, 47. Idem de 6 en vara, á 16.

Todas á domicilio; los pedidos calle de los Teত্রados, núm. 38. 6-5

La Esmeralda. A dicho Establecimiento, situado en la calle Leত্রados, núm. 22, ha llegado un buen surtido de Muselinas francesas, Cachemiras, granadinas, alpacas y otros artículos de estacion, á precios muy convenientes.

España en Paris. Revista y única de la exposicion universal de 1867. Formará dos volúmenes y el precio de toda la obra será 50 rs. Aunque esta empresa no tiene correspondientes en las provincias, ha celebrado un contrato especial por el cual se admitirán suscripciones en el despacho del Diario de Córdoba al mismo precio que en Madrid.

Arrendamiento. Desde San Miguel en adelante el de las dehesas reunidas de Campo bajo y San Juan de Dios, que están empastadas y con el fruto de bellota pendiente. Para tratar calle Carreteras núm. 43.

El hombre y el dinero, por Mr. Emilio Souvestre, preciosa novela de mas de 350 páginas: se encontrará en el despacho de este periódico á 8 rs. ejemplar.

LA ESMERALDA. Leত্রados 22.

Un buen surtido de Lencería de hilo, consistente en Irlandas, holandas, retortas y plugates, se encontrará constantemente á precios muy módicos en referido establecimiento.

Plumas de acero para uso de las Escuelas, arregladas al sistema de Lurazeta y reglas de primera, segunda, tercera, cuarta y quinta. Se venden á 8 rs. caja, conteniendo 144 plumas, en el despacho del Diario de Córdoba.

Arrendamiento de casas. Desde el dia se hace de una, con agua de pio, en la calle de Espedros ó Baño de la Catedral, núm. 10; y de otra, tambien con agua de pio, buenas habitaciones, enclavada y torre cubierta, en la calle Carrera del Puente núm. 83. Para tratar, con D. Manuel Mitilla, calle de Mascarones, núm. 12.

Arte de conservar la hermosura y la salud, obra de interés general, en la que teórica y prácticamente se enseña á realizar los atractivos de la belleza y á corregir los defectos físicos, con sujecion á los mas sanos principios de la ciencia: esta obra forma un tomo de mas de 360 páginas y se vende á 12 rs. en el despacho de este periódico.

Venta. Se vende una caldera de cobre con peso de 48 libras, propia para tinte ó almagra: en la calle del Baño, núm. 2, podrá verse y tratar su precio. 6-5

Venta. Se vende en seis mil reales un charavan inglés en buen estado: calle del Gran Capitan, núm 44, informarán. 30-3

Pérdida. En la madrugada del dia 13 del corriente mes, desde la Puente de Alcolea, se extravió una cabra y un chivo, herra la primera en los cuernos con una B. Se suplica á la persona que se los haya encontrado que dé aviso á la casa número 6, calle Ambrosio de Morales, donde recibirá una gratificacion. 6-6

Arrendamiento. Desde 1.º de octubre próximo se arrienda la dehesa de los Llanos, propia del Sr. Conde de Torres-Cabrera: en la Administracion del mismo se oyen proposiciones desde el dia. 8-5

Petróleo superior á doce cuartos cuartillo. Se vende en el despacho de este periódico.

Pianos. Depósito de pianos de la acreditada fábrica de Boisselet, Bernareggi y Compañía. A la calle de Comedias, calle de Barrera, núm. 25, acaba de llegar un gran surtido de pianos, los que se espenderán con la mayor equidad: tambien se alquilan.

Los Sucesos. Diario de noticias con multitud de grabados: crónica ilustrada de la exposicion de Paris. Precios de suscripcion, por trimestre 32 rs. en el despacho del DIARIO DE CORDOBA.

Séries de pesas de metal con arreglo al sistema métrico y con 500 gramos, indispensables á todo hombre de negocios. Se venden á 50 rs. en el despacho de este periódico.

Cajas completas de escritorio. En el despacho del Diario de Córdoba, calle de San Fernando núm. 34, se venden estas elegantes cajas por el mismo precio de 12 rs. contenido los efectos siguientes:

Una caja con 400 sobres correspondientes; dos barras de lazo; un bote ó lintero con tinta superior; una docena de plumas de acero; una portaplumas; una caja de oleos; un lápiz; una caja de arena; y una falsilla: ademas se regala una pastilla de jabon y unos gemelos para camisa.

BAZAR DE CAMAS INGLESAS, Ambrosio de Morales, frente á la cuesta de Lujan.

800 CAMAS DE HIERRO con variados dibujos en que escoger.

Surtido general de ferreteria, utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua, cerraduras, pasadores, fallaves y en general todo lo concerniente á la construccion de casas. Se reciben encargos para balcones, rejas y caucelas, á precios muy baratos.

Retratos al óleo y al pastel. D. Manuel Escribano, pintor, retratista, que piensa permanecer algun tiempo en esta capital, tiene el honor de ofrecer sus trabajos á las personas que se sirvan honrarle con su confianza.

Los desvelos de muchos años que lleva cultivando este ramo de las Bellas Artes, han sido premiados con medallas y menciones honoríficas que ha merecido en varias exposiciones artísticas, y con la favorable acogida que ha tenido tanto en la corte como en varias de las principales capitales de España.

Los retratos que tiene espuestos en la calle de la Librería, los que tiene en la calle del Liceo, además de otros que ha hecho y que han merecido la aprobacion de cuantos los han visto, es la mejor garantia que puede ofrecer al público.

Los retratos se hacen en todos tamaños, garantizando el parecido, los de al óleo á precios convencionales y muy económicos y los de al pastel desde 400 rs. en adelante.

Tambien se sacan copias de fotografías y se dan lecciones de dibujo á domicilio si se llega á reunir un número conveniente de discípulos. Vive calle de San Zoilo, núm. 4, cerca de la parroquia de San Miguel.

Venta. De dos casas en el Campo de la Verdad, espaldas del Santo Cristo, núm. 1 y 2. Una haza en el pago de Higuera gorda, llamada de las Animas; un lazar llamado tres puentes, término de Campo bajo; linda con la dehesa de Vera y con los lagos del Sr. Conde de Torres-Cabrera para tratar, calle de San Pablo, núm. 12, D. Antonio Alonso. 40-2

Arrendamiento. Para desde San Miguel del corriente año se arrienda por tres años la hacienda de olivar, tierra calma, huerto de secano con frutales y caserío nombrada la Arrizafilla, al pago de la Arrizafilla, ruedo y término de esta ciudad, compuesta de 88 fanegas, 3 celamines y 2 cuartillos de cabida. El pliego de condiciones que ha de servir de base se encuentra de manifiesto en la notaría de D. Joaquin Rey y Heredia, por quien se oiran las proposiciones. Tambien informará el procurador D. Mariano Ferrer.

Pérdida. Se ha extraviado en el crucero de la Catedral un abanico negro pie de ebano, sembrado de hacosillos. En la calle de Leত্রados núm. 22 se darán mas señas y se le agradecerá al que lo entregue. 4-1

Huéspedes. En una casa en sitio céntrico de esta capital, que no es de pupilos, se admiten 3 ó 4 personas, ya sean particulares ó colegiales, comiendo por su cuenta ó dándoles de comer, con buen trato, aseo y equidad. Darán razon en la casa núm. 47 de la calle de S. Francisco. 7-1

Subasta. La de las tierras propias del Excmo. Señor Duque de Alba en término de la Villa de Espich, para su arrendamiento por tres años, que principiarán á correr en primero de Octubre próximo venidero, y cuyo remate se verificará en Villaharta el dia diez de Setiembre á las diez de su mañana, bajo las condiciones que están de manifiesto en aquella Administracion subalterna á cargo de D. José Brigidó Galán. 6-1